



## Rapport moral du Président Assemblée Générale de AMOPA 88

**Mercredi 27 mars 2019**

Chers Amis,

Voilà 13 mois que vous m'avez élu Président de notre Association et je vous remercie.

Permettez-moi en préambule de remercier tout particulièrement Anicet Jacquemin qui m'a précédé dans ses fonctions durant 8 années faisant suite au départ de notre Ami Robert pour lequel j'ai aussi en ces instants une pensée émue.

J'associe ces remerciements naturellement à ses membres qui ont été présents à ses côtés depuis 2009.

Notre association, à l'instar du monde associatif dans sa grandeur, souffre aujourd'hui de la dure réalité de voir ses effectifs en baisse.

Le National n'échappe pas non plus à cette réalité.

Cette baisse est la conséquence de plusieurs facteurs dont je m'autorise à en lister certains :

Age des adhérents, difficultés à faire adhérer de nouveaux membres, de fidéliser les plus anciens,

Que faire ? Rester les bras croisés n'est pas notre devise, le fruit de l'effort et du succès étant celle de notre distinction nous conduit immédiatement à agir. Nous nous sommes vite avec le comité mis dans une dynamique d'évolution.

Permettez-m'en cet instant de leur rendre hommage, à celles et ceux qui au quotidien et sans relâche, quelque que soit le jour ou l'heure répondent toujours présents, MERCI

## Des axes furent initiés à impulser cette dynamique :

Donner de la lisibilité de nos actions par une meilleure communication, je remercie au passage les correspondants locaux de presse

Achat d'un déroulant symbole de notre engagement

Se doter d'un site internet réactif vecteur de notre vie et lien avec les adhérents

Merci encore à René, car c'est un sacré travail et beaucoup d'investissement

Pour qu'une association vive, il est nécessaire de lui donner de l'appétence, et vous avez pu vous rendre compte à la lecture des actions passées et à venir qu'elles sont nombreuses et diversifiées.

Cette j'ai orienté notre dynamique naturellement au travers de sorties historiques, culturelles, patrimoniales en alliant convivialité nécessaire à voir nos amis échanger.

Au-delà de celles-ci l'intérêt d'assister à une conférence minimale par an.

Cette année l'histoire de l'école de ses origines à aujourd'hui a passionné l'auditoire à Epinal.

Bientôt nous irons sur les pas de Julie Victoire Daubié en compagnie son fervent défenseur et adepte qu'est notre ami Gilles Laporte.

Voilà ce qui est et sera notre fils conducteur

Mais cela reste encore insuffisant à mon regard, une exposition d'œuvres d'artistes sur le thème de l'école et de l'enfant est en gestation pour l'automne à venir, certainement à la BMI d'Epinal

Un financement nous a été alloué par le National que je remercie et qui y voit au travers de notre association l'esprit qui règne de se développer.

Naturellement nous continuerons à faire participer des jeunes, du primaire à l'université à participer à nos concours **en particulier celui de la défense et illustration de la langue française et de la poésie.**

Une vraie réflexion est à l'étude concernant un concours « via l'oral »

Notre association reconnue d'utilité publique dotera le SAPAD d'outil interactif de communication entre la classe et l'apprenant privé d'école suite à une maladie ou un accident, je salue ici la présence de sa Présidente.

A tous ces projets que vous retrouverez aisément sur notre site, pourrons s'en engager d'autres avec vous toutes et tous pour que notre VOTRE association se développe.

Il va falloir néanmoins tenir compte d'éléments extérieurs qui risquent de ne pas faciliter notre tâche.

Le Président de la République en août a réduit de manière drastique les contingents de promus dans les ordres nationaux et ministériels. Notre ordre n'y échappe pas passant de 30 en 2017 à 23 en 2018 ! La promotion du 1<sup>er</sup> janvier se compose de 6 nommés seulement 1 officier et 5 chevaliers.

En ce qui nous concerne le contingent a été revu à la baisse de 45%

Dure réalité, car moins de promus risque d'avoir une incidence directe le nombre de nouveaux membres

A titre d'information notre département n'a pas vu de commandeur promu depuis 2016.

L'assemblée générale de Compiègne a émis le souhait de voir les adhésions passer de 30 à 32 € ce qui a été acté sur notre adhésion de 2019

Cela s'ajoute que le National nous reversera de l'adhésion que 37,5%, ce qui aussi est en baisse

Mais qu'importe, je rappelle à tous, que nous bénéficions de crédit d'impôt de 66% ce qui ramène notre investissement à 10 € annuellement hors brochure.

La brochure c'est l'affaire de tous, nous nous devons de leur transmettre nos actions, et celle du 15 mai sur les pas de Julie Victoire Daubié 1ere femme bachelière de France en fera écho.

Très vite, nous avons pris l'engagement d'un contact de terrain, ainsi (et on est peu nombreux en la demeure) nous avons opté pour gérer nos fichiers de A à Z, du contact à la fidélisation.

Et même si celle-ci engendre pour nous tous un surplus de travail en particulier pour notre trésorier, je reste convaincu que la proximité reste une des solutions de fédérer l'humain.

Chacun d'entre nous connaît dans son environnement des promus récents ou anciens, à nous, à vous de les faire adhérer, voire connaître notre association.

Les concours malgré une certaine désaffection cette année dans le 1<sup>er</sup> degré restent un vrai vecteur de reconnaissance de notre jeunesse et impactent fortement les territoires de nos actions au profit de la création littéraire jeunesse.

Cette année le second degré sera davantage dans la démarche, avec 18 copies et la participation d'une section de lycée professionnel au concours 'Imagin' en lien avec l'AFDET, la DAET et le monde industriel.

Bien sûr notre VOTRE association cherche toujours à s'améliorer, chacun de nous peut y apporter sa pierre en y faisant des propositions en lien avec notre fil conducteur.

L'objectif avouable et atteignable est de passer la centaine de membres cette année, je compte sur chacun et chacune d'entre vous.

Le maillage au plus près et sur le terrain est certainement l'outil de promotion le plus adapté.

Autre très belle action d'utilité publique celle entreprise avec le Sapad

Voilà en quelques mots les enjeux que c'est donné notre, votre association, je sais pouvoir compter sur chacun de vous et me réjouis déjà à l'idée de pouvoir se rencontrer de plus en plus nombreux autour des valeurs de l'école, de la République, de la citoyenneté véritable ciment de notre société et de celle de demain

En terme de conclusion, permettez moi de saluer la présence des 3 présidents Lorrains, des présidents des autres ordres, de Monsieur le DASEN Adjoint, de Mme le Maire et vous toutes, et tous en vos noms et grades respectifs.

Je vous remercie vivement de votre écoute attentive.

Vive l'AMOPA 88

